Página 1

BOLETÍN UNIVERSITARIO



MARZO 2014 NÚMERO 17

ENFERMERÍA CELEBRA FERIA DE LA SALUD

En la celebración del Día Mundial de Tuberculosis, y como parte de las actividades del POA en el área de Vinculación Universidad Sociedad, la carrera de Enfermería Plan B, realizó la "Feria de la Salud". Así lo informó el Doctor Héctor Sandoval. coordinador de la misma. quien agregó que durante esta jornada se llevaron a charlas cabo presentación de murales alusivos a la Tuberculosis, v que se relacionó con el tema de VIH SIDA.

En el día mundial de la Tuberculosis



Las medicinas fueron donadas en su mayoría por el Centro de Salud "Vicente Cáceres", la otra parte tuvimos que gestionarlas con ONG'S.
El costo de esta feria oscila entre 50 y 60 mil Lempiras.



"Participaron alumnas de la carrera, tres médicos y otro personal del Centro de Salud "Vicente

Fernández". Estoy contento porque la población estudiantil acudió y

se brindaronXXX"

Se brindó atención odontológica, desparasitación, exámenes de VIH, sífilis, hemograma, Tipo RH, examen general de orina, lo anterior a cargo de un técnico de la Región Sanitaria de Salud, con el equipo de la Universidad y el que prestó la Doctora Karla Torres, asimismo se aplicaron vacunas de Toxoide Tetánico.

TALLER CDE-MIPYME REGIÓN OCCIDENTE- CUROC

Para encontrar puntos de establecer coincidencia y acuerdos para una futura firma de carta de intención, se llevó a cabo un taller entre el CUROC y CDE-MIPYME. La Licenciada Julissa Cartagena, representante del Centro de Desarrollo Empresarial de la micro, pequeña y mediana empresa de la región de occidente, en respecto expresó que "este taller busca hacer una vinculación con la universidad para fortalecer las debilidades actualmente aue presentan las empresas.



Entre los resultados obtenidos destacan:

- 1. La propuesta del diplomado "FORTALECIMIENTO EMPRESARIAL PARA EL DESARROLLO DE LAS MIPYMES", por parte del CDE MIPYMES y el compromiso del CUROC para su respectiva revisión, seguimiento y certificación de la UNAH.
- 2. Generar oportunidades de empleo, capacitaciones y demás para egresados de nuestro centro.
- 3. Brindar espacios para que nuestros estudiantes hagan su Práctica profesional supervisada.
- 4. Intercambiar experiencias en el área empresarial.
- 5. Fomentar las investigaciones y demás.





DIRECTIVA DE EGRESADOS SE REUNE CON AUTORIDADES DEL CUROC

La junta directiva de egresados as, del CUROC se reunió con el Phd. Pedro Quiel, con el objetivo de intercambiar puntos de vista acerca de los lineamientos a seguir por parte de la misma.

Así lo informó la Licenciada Yamileth Bustillo, coordinadora de egresados quien agregó que "la conformación de la directiva de egresados del Centro Universitario Regional de Occidente es fundamental en el proceso de acreditación de las carreras como eje transversal de los planes de estudio, considerando que cada uno de los egresados de nuestro Centro Universitario son actores determinantes en la sostenibilidad educativa"



Este espacio de diálogo fue aprovechado para entregar la base de datos recopilada por la directiva, al director del CUROC y, ellos mismos recibir la propuesta de trabajo de la Lic. Bustillo.

ALGUNAS DE LAS PROPUESTAS QUE SURGIERON:

- 1. Analizar la posibilidad de conformar una asociación de egresados as y adjudicar personería jurídica.
- 2. Iniciar una bolsa de empleo en conjunto con la que actualmente tiene la Asociación de Desarrollo Local ADELSAR, mediante la futura firma de una carta de intenciones con tal institución.
- 3. Como junta de egresados, gestionar proyectos en beneficio del CUROC.

POS GRADO EN DERECHO PENAL Y PROCESAL PENAL INICIÓ EN EL PRIMER PERIODO ACADÉMICO

Como resultado del trabajo en planificación y seguimiento a las actividades de promoción que se han estado llevando a cabo desde hace 2 años, comenzará el **Pos grado en Derecho Penal y Procesal**, según declaró el Abogado Allan Argeñal, coordinador de este proceso de Educación No Formal, en el área de Vinculación Universidad Sociedad, " primero presentamos

un diagnóstico regional para conocer si era posible aperturar el pos grado, luego visitamos a abogados y abogadas en las ciudades de Gracias, Lempira; Nueva Ocotepeque, La Entrada Copán y en Santa Rosa. Hasta la fecha contamos con 24 participantes de toda la zona quienes estarán con esta capacitación durante un año. El costo del pos grado es de 33mil Lempiras en total". Por otra parte se está contemplando la idea de iniciar a futuro un pos grado en Materia Civil.

PROYECTO DE RECICLAJE CULMINARÁ EN ABRIL

El Licenciado Marcos Tulio Hernández, informó que el proyecto de reciclaje que se ha venido desarrollando con estudiantes de la escuela Jerónimo J. Reyna, está casi por finalizar.

Esta labor comenzó en 2013 y consiste en la elaboración de una estructura metálica en forma de cerdo, en alusión al tradicional "Cerdo horneado" de la ciudad.

Hernández dijo que "las niñas y los niños actualmente están con el proceso de lijado, luego el pegado de las partes metálicas que le hacen falta, para después terminar con la aplicación de la pintura."

Por su parte, estudiantes de la asignatura de Educación Ambiental del CUROC, han colaborado con los niños al brindarles charlas acerca del proceso de reciclado y cuidado del entorno en general.

Cabe mencionar que la estructura ya fue ubicada en dicha escuela y se prevé cerrar el proyecto con la develación de una placa, entre los días 15 y 20 de abril.











Con el apoyo del el Ing. José Francisco Aparicio como representante de la Secretaria de Agricultura y Ganadería SAG / SENASA se brindó una capacitación sobre "El fortalecimiento de las Cadenas Productivas

en la Agroindustria" a estudiantes de las clases de "Procesos Agroindustriales" de la carrera de Ingeniería Agroindustrial y "Comercialización de productos Agroindustriales" de Comercio Internacional.

Según declaraciones del Ingeniero Erwin Lenín Reyes Orellana, docente de esta asignatura, la actividad se basó en una metodología activa participativa con la que se dio a conocer la importancia de fomentar la agroindustria como un eslabón para la formación de microempresas y así aprovechar el potencial con el que cuenta nuestra región occidental.

Destacó la participación de la Ingeniera Dariela Hidalgo, egresada del CUROC, como expositora acerca de la situación actual de la agroindustria en nuestro país. Ella hizo su práctica profesional en la SAG y actualmente colabora con estas asignaturas.

ESTUDIANTES DEL CURVA VISITAN EL CUROC



Desde Olanchito nos visitaron 24 estudiantes de la asignatura "Cultivos agroindustriales" para conocer diversos temas que se estudian en esta materia. El Ingeniero Olen Romero, docente de esta clase, informó que efectuaron esta gira para conocer el beneficiado de café en húmedo y seco, así como los procedimientos de la caña de azúcar, del tabaco, del algodón y del paste.

Como recreación se enfrentaron en un partido de fútbol.

Por parte del CUROC coordinaron los ingenieros Juan Alexander Torres y Marcio Castellanos de Agroindustrial.

CUROC PARTICIPARÍA EN POSIBLE INSTAURACIÓN DE OBSERVATORIO VIAL

Representantes del Espacio Regional de Occidente EROC y de la Federación de Organizaciones no gubernamentales el para Desarrollo de Honduras. FOPRIDEH, se reunieron con autoridades del CUROC para plantear la posibilidad de iniciar un provecto de "Observatorio vial".

Εl Ingeniero Roberto Burgos, de FOPRIDEH, indicó que el propósito será establecerlo para definir los parámetros de calidad de las obras, la transparencia en el uso de los recursos y la rendición de cuentas que tienen hacer que las compañías constructoras". Este proyecto de la carretera CA4, que comprende desde

San Pedro Sula hasta las fronteras, servirá como tema piloto para replicarse en todo el país con todas las organizaciones de sociedad civil en nivel nacional, para que tengan la capacidad de auscultar todo lo que se hace en el proceso de licitación hasta la entrega de las obras de carreteras.



Esta labor sería en conjunto entre CUROC, FOPRIDEH, BANCO MUNDIAL Y ESPACIO REGIONAL DE OCCIDENTE (EROC).





Página 4

CUROC ELABORARÁ DIAGNÓSTICO PARA CONOCER TIPOS DE DISCAPACIDAD EN LA REGIÓN OCCIDENTAL

La fundación Teletón, solicitó al CUROC la elaboración de un diagnóstico para conocer los tipos de discapacidad que existen en la zona. En reunión con las autoridades de este centro, la Licenciada Martha Doris Pérez, directora ejecutiva de dicha fundación, aclaró que "esta actividad es necesaria para



establecer la dirección hacia dónde deben extenderse los servicios que presta Teletón en todo el país". La investigación está en marcha y se ha planificado hacer la presentación de los datos a finales del mes de abril.

BREVES DEL CUROC



Así van las parcelas de producción de frijol y maíz asignatura de la 'Granos Básicos", impartida por el Ingeniero Kevin Mejía, en la que se contemplan todos componentes referentes a producción como preparación y limpieza del terreno, control de plagas y enfermedades, fertilización y riegos, todos empleados con el objetivo de emular los sistemas de producción reales.

EN PROMOCIÓN

Los Ingenieros Wilfredo Estrada (centro) y Kevin Mejía (derecha) visitaron CMV canal 34, de la localidad con el fin de



publicitar los pos grados que se estarán impartiendo en el CUROC durante este año 2014:

- Derecho Penal y Procesal Penal,
- Administración de Empresas con orientación en finanzas.
- Gestión de Empresas Cooperativas,
- Planificación y desarrollo Turístico,
- Docencia Superior,.

Al mismo tiempo se dieron a conocer a la teleaudiencia las actividades que el CUROC está realizando en el área de Vinculación Universidad Sociedad.

ESTUDIANTES QUE ESTÁN POR EGRESAR DONARÁN PUERTAS DE VIDRIO PARA AULAS DEL CUROC

Después de analizar una serie de iniciativas, se acordó que se colocarían 14 puertas de vidrio en las aulas del Edificio número 2, como el plan a ejecutar por parte del Proyecto Educativo social de las 40 horas en unión con la asignatura "Gerencia de proyectos". Así lo declaró Carlos Lara, estudiante, quien también dijo que el costo aproximado de la labor es de 80mil Lempiras y que finalizaría en mayo.

Línea del Tiempo de la Historia de la Computación

Los estudiantes de la carrera de Administración de Empresas en la asignatura de "Computación I" sección 1001, han elaborado una investigación sobre "La Historia de la Computación" mediante una línea del tiempo y de esta forma dar a conocer a la comunidad universitaria del CUROC los aportes científicos y las personalidades que han dado forma al inmenso e indispensable desarrollo de las ciencias computacionales.







EL ROMANTICISMO PREDOMINA EN APERTURA DE AÑO ACADÉMICO 2014 EN EL CUROC



Por Licenciada Brenda Robles.

Este año la universidad autónoma de Honduras destinó a su obra y vida el año académico 2014 a la gran novelista danlidense Lucila Gamero de Medina (1873- 1964), en conmemoración del 50 aniversario de su fallecimiento. Conocida como la dama de las letras hondureñas.

En el centro regional universitario de occidente el homenaje fue liderado por la organizadora académica la licenciada Brenda Ondina Robles, y los organizadores del evento licenciada Lourdes Orellana y licenciado Javier Estévez, docentes del área de Humanidades. Se desarrolló un programa académico de Lucila Gamero de Medina, como parte del Programa "Lo Esencial": Ética, fortalecimiento de la Identidad Nacional y Gestión cultural para construir ciudadanía.

El evento contó con la presencia de las autoridades del centro representada por la doctora Dolores Pineda, coordinadora del área de Humanidades, licenciada Reina Vega, docentes, estudiantes y trabajadores. La licenciada Brenda Robles resaltó el liderazgo cultural de la escritora Gamero.

Asimismo se expuso una reseña histórica del Romanticismo en Honduras por el joven José Armando Burgos, así como también un resumen de la obra literaria de la novelista "Blanca Olmedo" por la señorita Élida Agüero. Seguidamente presentaron tres videos: vistazo geográfico de la escritora editado por UTV, Romanticismo la creación de Libertad. El tercer video fue una presentación de fotos exclusivas y muy significativas de la vida social de la época siglo XVIII y S. XIX. Cabe destacar que Lucila Gamero de Medina fue la primera mujer hondureña en publicar un libro de literatura. Ella representa la lucha en su época por la equidad de género, los amores frustrados, expuestos desde una construcción de ciudadanía feminista.

Finalmente tuvimos invitados de honor la pareja protagonista de la novela más divulgada de Lucila Gamero titulada "Blanca Olmedo" con participación de licenciada Deysy Madrid, en el personaje de Blanca y el ingeniero Omar Ayala en el personaje de Gustavo Moreno, donde se ilustró un pasaje romántico con un corazón humano, un baúl de recuerdos que representan todo contenido de amor, versos y expresiones verbales no significativos para los protagonistas. Sólo nos queda exhortar a jóvenes los estudiantes a seguir los valores impulsados por la escritora como la justicia, la equidad de género y el respeto a la mujer. Así como elevar compromiso de elevar SII producción literaria a la reflexión y a su interpretación.

PUBLICACIONES CIENTÍFICAS



La Revista Ciencia y Tecnología de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras, en su #12, ha publicado el artículo: "Los Post grados y la deuda de la Investigación Científica, en las Universidades de la Región Occidental de Honduras" y la Revista "Paradigma" de la Universidad Pedagógica Nacional Francisco Morazán, en su año 20 y # 32; ha publicado el artículo: "La investigación Científica en la historia y cultura del Café en el Occidente de Honduras", de la autoría de los docentes investigadores M.Sc. Jorge Orellana y Phd. Alfonso Carranza, (foto izquierda).





EN SEGUIMIENTO AL PROGRAMA "LO ESENCIAL":

PRESENTAN LIBRO SOBRE ÉTICA PARA CONSTRUCCIÓN DE CIUDADANÍA

El departamento de Humanidades, Artes y Deportes, llevó a cabo la presentación del libro "Ética para construcción de ciudadanía", en la cual participaron autoridades y personal docente del CUROC.

La Licenciada Magdali Sabillón , coautora de el libro, explicó que "este material surge como parte del proceso de reforma y como una de las estrategias para ver cómo la universidad responde a su quehacer fundamental de formar profesionales humanos, ciudadanos, competentes en su labor para responder ante la sociedad, en cada profesión, se ve que es necesario volver los ojos al trabajo ético.

La ética es esencial en todo el proceso de formación. Se hicieron talleres y se contrató a la compañera Carmen Amaro como asesora, y como producto surgió el libro, además del programa Lo esencial del la Reforma".

"Costumbres, creencias y tradiciones como expresiones de Identidad cultural de la Región del Occidente de Honduras"



De izquierda a derecha: Lic. Arcadolina Sabillón, Phd. Pedro Quiel, Abogado. Rodrigo Girón y Lic. Magdalí Sabillón.

Por otra parte el Abogado Rodrigo Humberto Girón, brindó una amena conferencia acerca

de esta área y expresó "generalmente quienes se han encargado de difundir el tema de la Ética, ha sido las iglesias, muy poco se ha tomado en cuenta como una formación transversal que cruce como un hilo en una sarta de perlas, sino que ha sido una disciplina aislada. La ética debe ser el componente fundamental de toda área de conocimiento humano."

El estudiante xxxxx alegró al público con dos pegajosas canciones.





COMITÉ DE VINCULACIÓN HACE REVISIÓN DE LOS PROYECTOS EJECUTADOS DURANTE EL TERCER PERIODO ACADÉMICO DEL 2013

Se identificó que 3 de 5 proyectos ya fueron finalizados.

- 1. Proyecto Taller de capacitación en el área de Matemáticas dirigido a estudiantes del último año de carrera del Instituto Álvaro Contreras aspirantes a la PAA de la UNAH. (finalizado)
- 2. Evolución del cambio climático, políticas alimentarias, seguridad alimentaria y resiliencia climática y experiencias de acceso al mercado de pequeñas y pequeños productores/as rurales. (Finalizado)
- 3. Profesionalización de competencias comunicativas en el idioma inglés. (En proceso actualmente)
- 4. Diplomado sobre prevención, protección y restitución de Derechos con niños, niñas y adolescentes sobrevivientes de la violencia sexual desde una perspectiva de género. Coordinado desde Tegucigalpa, supervisado por DVUS CUROC. (Finalizado)
- 5. Seguimiento de egresados. (En proceso actualmente)

PRUEBA DE APTITUD ACADÉMICA Y CURSO DE INTRODUCCIÓN A LA VIDA UNIVERSITARIA

117 estudiantes

en distintas secciones recibieron el Curso de Introducción a la

Vida Universitaria, impartido por los docentes Ingenieros Dany Guerra y Sergio Maldonado; Doctores as Elyn Romero, Elena Mejía y Francis Díaz; Licenciados as Yamileth Bustillo, Javier Reyes, Lourdes Orellana y Abog. Alan Argeñal, coordinados por Lic.

Xiomara castillo



532 jóvenes se presentaron a la Prueba de Aptitud Académica.

BIBLIOTECA DEL CUROC OFRECE LOS SIGUIENTES SERVICIOS

Préstamo de libros Sala virtual Internet inalámbrico Sala de estudio y estantería abierta Extensión del carné bibliotecario



GIRA DEPARTAMENTAL

Una gira por los departamentos de Copán,

Lempira y Ocotepeque se llevó a cabo durante los meses de febrero y marzo, para promocionar las carreras de Desarrollo Local, Ingeniería en Sistemas y Licenciatura en Pedagogía.

Las Licenciadas Loris Cerros, Suvapa Alvarado, Julia Godoy y Yadira Rivera; e Ingenieros Marcia Valladares, Erlyn Dubón, Pedro Sauceda y Raúl Zerón, visitaron Institutos de educación media. Alcaldías Municipales, Mancomunidades, ONG'S, y cooperativas para entregar material informativo y brindar datos acerca de estas carreras que están por comenzar en el CUROC, además el programa de becas de la UNAH, TELECENTROS. CRAED, posgrados y demás servicios que da el CUROC. Durante esta labor se atendió a más de 3mil personas en toda la zona.

CIENCIAS SOCIALES DEL CURC CONOCE PROCESO DE APROBACIÓN DE LICENCIATURA EN DESARROLLO LOCAL DEL CURDO

Una comisión de docentes del área de Ciencias

Sociales del Centro Universitario Regional de Comayagua, CURC, se reunión con la Ingeniera Marcia Valladares,

Coordinadora de la Carrera de Desarrollo

Local con el propósito de conocer todo el proceso que se siguió para lograr la aprobación de dicha licenciatura, misma que pronto estaría funcionando en este centro universitario.

El CURC pretende al igual que el CUROC ofertar próximamente esta carrera.

